

DEL MOMENTO

El pleito albanés

Nos ha chocado mucho el argumento que se hace contra la formación de una Comisión internacional que averigüe si son ciertas las acusaciones que se han lanzado contra Yugoslavia. Si son ciertas, se dice, queda Serbia al descubierto, y, si no lo son, es Italia la que queda desairada. Naturalmente que nosotros creemos que la investigación imparcial debe realizarse porque el mundo, que se ha sobresaltado con la cuestión de Albania, tiene derecho a saber de dónde procede la culpa, si Yugoslavia es culpable o si es inocente, si realmente hizo preparativos militares o fué acusada sin motivo.

Se ha conseguido que los Gobiernos hayan hecho el papel de la Sociedad de Naciones; pero si éstos hubieran preferido que ésta actuase con toda su alta autoridad, aun cuando fuese constituyendo una Comisión integra-

da por Briand, Cambérlain y Stressemann, los mismos que han actuado eficazmente, pero que entonces hubieran añadido a su propia autoridad el prestigio de la Sociedad de Naciones, contribuyendo a acrecentarla.

Ahora se asegura que Italia y Yugoslavia resolverán su pleito ellas solas, pero nos parece cosa difícil porque para algo se han hecho los jueces, para fallar los pleitos que los litigantes no pueden resolver amigablemente, y este es pleito viejo y encontrado y les van demasiadas cosas en él a los dos pueblos para que puedan llegar a una avenencia espontáneamente.

Tendrá que intervenir un tercero y será la Sociedad de Naciones, porque ésta, si se quiere que viva y que tenga eficacia, no puede quedar limitada a resolver las pequeñas cuestiones que antes resolvían los Congresos internacionales.

A vuela pluma

NO HAY QUE HACERSE ILUSIONES

La Comisión pro forasteros ha publicado en los periódicos locales unas notas, invitando a los dueños de hoteles y casas de huéspedes, a que remitan relación de las habitaciones que pueden tener libres para las fiestas de abril próximo, debiendo consignar además, el precio de hospedaje.

Muy loable es la labor realizada por la Comisión. Labor que nosotros aplaudimos toda vez que redunde en beneficio de cuantos quieran visitarnos durante los festejos. Pero hemos de hacer notar que todo el trabajo que realice es completamente inútil.

Como a nosotros no nos gusta hablar por hablar, vamos a demostrarlo.

La afluencia de forasteros a una capital, en tiempo de fiesta, está en razón directa con el número y brillantez de los festejos preparados. Esto es de una lógica aplastante.

Desgraciadamente nuestro programa de fiestas, aparte de las corridas de toros, carece en absoluto de atractivo suficiente para que personas ajenas a nuestra ciudad, se tomen la molestia de visitarnos.

Todas las fiestas se reducen a funciones religiosas, el Retablo, Juegos florales, Batalla de flores y Coso Blanco. ¿Pueden estas llamar la atención del forastero? Creemos que no. Por lo tanto, no los esperamos.

A pesar de todo esto, la Comisión de festejos tampoco se ha cuidado de hacer una propaganda eficaz, sino que se ha limitado a publicar el programa en la prensa local, imprimir algunos sobres de correspondencia y colocar algunos carteles en las esquinas... y esto no basta.

Da pena recordar las fiestas que se celebraron en Villena y Cartagena, cuando se coronó a la Virgen de las

Reunión de los Exportadores de aceite de oliva

Ha celebrado sesión el Consejo directivo de la Federación de Exportadores de Aceite de Oliva de España, preside por don Luis de Ybarra, concurriendo además los señores Pallares, Riva (F), Ballester, Caesin, Carboneil, Pedrol y Muñoz, Secretario.

Se consideraron las cifras de exportación de los dos últimos meses, en comparación con igual período del año anterior, y tuvo la satisfacción el Consejo de comprobar que, merced al perseverante esfuerzo de los exportadores y al dominio que en la técnica comercial del producto significan las recientes disposiciones de Gobierno, se ha conseguido mantener en un nivel marcadamente favorable, pues si bien arrojan en conjunto un déficit total de 4 millones de kilos, está este compensado por una disminución en la exportación a Italia de más de 7 millones y medio, con lo cual el resultado que se evidencia es de incremento en la exportación directa, a países consumidores, de más de 5 millones en los dos meses considerados.

La exportación a la Argentina, mercado de singular importancia, arroja un significativo aumento de cerca de 900.000 kilos, la exportación a Norteamérica, que tiene también carácter muy significativo, ofrece una merma de poca consideración, que en realidad debe traducirse en un alza pues por una anomalía de nuestra estadística aparece en ella englobado como aceite de oliva este y el de orujo, el cual la exportación este año a dicho país ha sido muy inferior a la del año pasado. Con más de 2 millones aparece reflejada la exportación a Portugal, y hay también una diferencia en menos poco apreciable, en la exportación a otros países, considerados en conjunto todos aquellos que no se especifican. Es por último muy de señalar el aumento de más de 450.000 millones de kilos en envases de hojalata y cristal.

La reciente disposición concediendo la admisión temporal de aceite de oliva, ha sido suficiente para provocar la nivelación de los mercados exteriores con el interior permitiendo a los exportadores españoles efectuar sus operaciones en las mismas condiciones que sus competidores y obtener un rendimiento vorablemente progresivo para su esfuerzo en beneficio de la oleicultura nacional y del país.

Se consideró también la situación del mercado interior y la de las industrias que utilizan el aceite de oliva en la preparación de sus productos.

Una conferencia

El día 31.—Se ha confirmado oficialmente que el próximo día tres de abril dará su anunciada conferencia la célebre escritora Sofía Casanova.

La belleza de la noche

Lector: ¿eres sensible a las caricias de lo bello?

Si tus sentimientos no están atrofiados por la vida; si no ocupa en tu pecho el lugar del corazón un talego repleto de oro; si eres, en fin, como yo, un hombre espiritual, ven conmigo. Acompáñame en un nocturno paseo bajo la lechosa luz de Diana. En este paseo percibirá tu alma la belleza entremezclada con el arte. Yo, que no albergo sentimientos egoístas, te ofrezco gustoso el delicado obsequio.

Ven con migo. Crucemos silenciosos—porque así escucharemos mejor el murmurio de la belleza—las calles silenciosas de la ciudad alérgada.

Atravesemos—muy despacio, para saturarnos mejor de su armonía—este jardín, plétórico de encanto y de poesía, que a nuestros ojos se presenta. ¿No escuchas nada? ¿No? Todo es silencio. Pero ese mismo silencio es sonoro para nuestras almas. En la más elevada rama del más corpulento árbol, una pareja de vocingleros ruiseñores saludan con sus gorjeos al argentado disco de la luna.

Y envueltos en su blancura—baño de luz tenue—los árboles presentan un brillo de plata vieja.

Todo es obra de la luna. Bajo la dulzura de su caricia, todo en la tierra toma un fantástico aspecto. Eleva, con las mías, tus miradas a ese monumento a la Fama que preside el jardín. Vé cómo el ángel que simboliza a la Inmortalidad adquiere la armonía de líneas que no supo darle el cincel del artista. Y mira, también, cómo la corona de laureles que en su diestra mano sustenta, despide vivos destellos cual si de rica pedrería fuera. ¡Her-

mosa corona ésta, que da la justa sensación de lo que debe ser la gloria de aquellos que hicieron de su vida un sacerdocio: el del Arte. De no ser por la luna que le presta las más esplendorosas galas, me quina recompensa sería ésta para aquellos corazones que se inflamaron en la antorcha de lo divino.

¿Causáronte emoción las bellezas del jardín, lector hermano?

Pues, ya predispuestos a la percepción de lo bello, continuemos nuestro paseo internándonos por desiertas callejas.

¡Detén. por favor, el paso! ¿No escuchas?

Es la Belleza que ahora se nos presenta ataviada con el inconsútil manto de la música.

¡Qué ansias de suspirar nos invaden!

Es ahora el piano que jubroso lo que nos deleita con una melodía muy tierna, muy dulce que nos embelesa.

Y nos imaginamos a una mujer bella, muy bella, acariciando el teclado con sus manos diminutas y marfileñas. Bella ha de ser, al menos espiritualmente, quien tanta belleza sabe arrancar al me ancoico piano.

Y hasta aquí, por esta noche, nuestro paseo.

Otras, lo emprenderemos por diferentes lugares en que mi temperamento de artista encontró poesía.

Volvamos a la vida bulliciosa del centro de la ciudad. ¿A qué seguir? Más adelante, solo encontraríamos tristeza y miseria: la tristeza y la miseria del amor que se vende: amor mercenario, base de rufianescas existencias.

Nosotros no concebimos otro amor que aquel sin mácula que hemos soñado.

Volvamos, lector, volvamos.

FEDERICO GARCIA IZQUIERDO

Diario de Lorca

EL ACTO DE AYER EN LUMBRERAS

Fué ayer para el vecino caserío de Puerto de Lumbreras, un día solemne, puesto que iba a ver realizados sus deseos de dar comienzo a las obras de su Cementerio, tan necesario para el terruño.

Ayer mañana, una numerosísima comisión del caserío visitó al señor alcalde encontrándose en la Sala-despacho el presidente de la Diputación provincial señor Ibáñez Martín, la cual recabó de nuestra primera autoridad que se diesen comienzo a las obras del Cementerio, pues con ello, al par que se colmaban los deseos de todos los vecinos allí representados, se podía remediar en parte la crisis de los sin trabajo.

Se acordó que por la tarde visitaran Puerto de Lumbreras, el alcalde señor Rodríguez de Vera; presidente del comité local de U. P. señor conde de San Julián; presidente de la Diputación provincial señor Ibáñez Martín; todos los concejales de la Permanente y representantes de la fuerza diaria local provincial, y así se verificó.

A un kilómetro del pueblo, un enjambre de pequeños que saludaban con sus gorras, fueron los primeros en recibir con sus sonrisas ingenuas a los visitantes; después unas avanzadas de garritas mozas, hermosas como el Sol, esperaban el paso de los automóviles.

A la entrada del pueblo, las autoridades y los más valiosos elementos de Puerto de Lumbreras recibieron a los visitantes, trasladándose seguidamente, después de los saludos de rúbrica, a los terrenos en donde se iba a

construir la nueva Necrópolis.

Habíó en primer término el párroco de Lumbreras don Gabriel Pérez, para dar las gracias a las autoridades por la rápida resolución dada a este asunto de tan vital interés para el caserío.

Después en sentidas frases el alcalde señor Rodríguez de Vera dijo que él consideraba es asunto del Cementerio un acto de justicia y que se alegraba de asistir a la inauguración de tan vitales obras y que aprovechando la circunstancia se ofreció a Lumbreras para cuanto fuese posible realizar con su esfuerzo.

El señor conde de San Julián en breves palabras se asoció al acto, haciendo una sentida glosa de la vida y la muerte, y terminó felicitando a los habitantes de Lumbreras por la fe y el entusiasmo que han demostrado hasta conseguir la ejecución de las obras de su Cementerio.

El último en hablar fué el señor Ibáñez Martín, quien mostró una vez más los profundos conocimientos que posee.

Fué su palabra escuchada, aunque parezca un truco, con religiosidad de Cementerio, llevando al ánimo de los que le escuchaban la persuasión, de que unión es fuerza; y que él veía en este acto, no solamente la inauguración de unas obras, como las que se estaban inaugurando, sino el primer primer paso de resurgimiento colectivo de Puerto de Lumbreras.

Después, la comisión fué obsequiada espléndidamente por la directiva del Casino y fuerzas vivas de Lumbreras con dulces, habanos y licores e igualmente en casa del rico comerciante don Andrés Martínez.

LICENCIADO BLAS-KITO

Señor Alcalde...

En la más céntrica y concurrida calle de Murcia, la de la Platería, se halla instalado en perfecto uso de su derecho; un vendedor de cocos y plátanos.

Esto, en sí, no quiere decir nada.

Pues bien: quizá la incultura del público que consume la deliciosa fruta que en el mencionado establecimiento al aire libre se expende, pueda llegar a acarrear funestos resultados.

Ocurre, señor Alcalde, que en casi todo momento des cansa sobre el asfalto de la Platería alguna que otra piel del canchuto fruto, en espera de que algún transeunte distraído pise en ella para proporcionar un muyúsculo susto haciéndole perder la verticalidad.

Se han registrado ya muchos de estos resbalones de impresión que han dado en tierra con los agraciados.

¿No habría medio de evitar estos accidentes?

Nosotros creemos que sí. Bastaba, para ello, o castigar severamente al que arroja al suelo las resbaladizas pieles, o instalar en puntos visibles unos receptáculos donde la gente pudiera depo-

Noticiero local

El soldado de Infantería del Regimiento de Pavía, Juan Hernández comparecerá inmediatamente en este Ayuntamiento. Negociado asuntos militares, para notificarle un asunto de urgencia, relacionado con su situación militar.

En la iglesia de San Bartolomé recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño que dió a luz la distinguida señora doña María Luisa Guirao, joven esposa de nuestro amigo D. Francisco Peña Torres.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Paquito.

Fué apadrinado por sus abuelos, doña Dolores Torres y don Angel Guirao.

Felicidades a los padres por tan fausto motivo.

Ha regresado de su viaje de novios habiendo visitado varias capitales de España, el ilustrado funcionario municipal y querido amigo nuestro, don Baldomero Jiménez Martínez y su distinguida esposa.

Sean bien venidos.

El sobrante de las mondas

YA ES HORA DE QUE SE quite de las calles

Verdaderamente dice muy poco de una población el abandono y la suciedad de sus calles.

De esta suciedad disfrutamos en Murcia, gracias a Dios, más que quisiéramos, y ahora por si faltaba, las mondas de las acequias, se las van de dando, en las calles, formando unos montones de gran tamaño.

En algunas de ellas, que son estrechas, esos montones imposibilitan el tránsito de carruajes y hasta de las personas.

Como ya ha pasado el tiempo suficiente para que el Ayuntamiento, hubiera ordenado se quitara, y no lo ha hecho, rogamos al Alcalde, en nombre de los vecinos, de las órdenes para que en el plazo más breve posible estén limpias de los sobrantes de las mondas.

Para anuncio práctico : : : : : LEVANTE AGRARIO

DIARIO DE CARTAGENA

BOTADURA DE UN SUBMARINO

En este Arsenal Civil, a cargo de la Constructora Naval, se verificó ayer la botadura del nuevo sumergible C. 1, concurriendo al acto las autoridades de Marina y alto personal de la compañía.

BARCOS INGLESES

Se esperan en este puerto dos destroyers ingleses que estarán hasta el día 9.

DE PROCESIONES

Dentro de pocos días se recibirá en la cofradía marraja el valioso trono de plata del Sepulcro que figura en la procesión del Santo Entierro.

Hoy ha comenzado el traslado de tronos para su arreglo a las iglesias de Santa María y Santo Domingo.

Corresponsal

31-3-1927.

Representantes:

Se necesitan para representar en todos los pueblos de las provincias de Murcia y Albacete, dos importantísimas marcas de AUTOMOVILES FRANCESAS, coches desde 7 a 15 caballos.—Dirigirse: Consulado de Finlandia, Muñoz Cobos, 79, CARTAGENA. Inútil dirigirse sin buenas referencias y solvencia comercial.

